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Председатель Профсоюза Г.В. Чучева 14 июня приняла участие в заседании
коллегии Министерства науки и высшего образования, на котором
подводились итоги деятельности Минобрнауки за 2023 год и обозначались
задачи на 2024 год.
Комментарий с места событий:
- Заседание было представительным.  Достаточно сказать, что в нем
принял участие вице-премьер Дмитрий Чернышенко, высоко оценивший усилия
переназначенного министра Валерия Фалькова по развитию вверенной ему
сферы.
Что интересно для Профсоюза прозвучало в докладе министра?
Министерство совместно с РАН планирует в ближайшее время завершить
работу над новой системой оценки научной результативности.
Академия будет подключена к решению задачи финансового планирование и
четкого распределения по годам бюджетного и внебюджетного
финансирования программ до 2030 года.
Важнейшей задачей В.Фальков назвал внедрение принципиально новой
системы оплаты труда, которая была опробована в ходе пилотного проекта.
Нацпроект «Наука и университеты» в этом году заканчивается, но ряд мер,
включая поддержку молодежных лабораторий и обеспечение жильем молодых
ученых, будут включены в нацпроект «Молодежь и дети».
Г.А. Красников в своем выступлении отметил рост значимости  науки для
страны и укрепление рабочих контактов РАН и Минобрнауки. 

 

Новости с оперативки
 

 
Г.В. Чучева сообщила о том, что Межотраслевое соглашение по подведомственным
Минобронауки организациям на 2021-2023 годы, которое действовало до 10 июня, было
по решению сторон пролонгировано до конца года и направлено на регистрацию в
Минюст. В документ не внесено сутевых правок, только изменения, связанные с
исключением переставших действовать нормативных актов. В сопроводительном письме
министерства содержится обязательство начать переговоры по заключению нового
соглашения не позднее октября.
 
Новое Примерное положение об оплате труда, в котором содержатся рекомендации по
повышению окладов всем категориям работников,  утверждено Минюстом и в самые
ближайшие дни будет опубликовано на официальных ресурсах. Минобрнауки подготовило
рекомендации по введению его в действие, которые будут присланы в Профсоюз для
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внесения замечаний. На внедрение нового положения министерство предполагает отвести
не более трех месяцев.
 
А.И. Дерягин проинформировал, что в академических институтах Екатеринбурга 
практически с начала года резко уменьшилась зарплата научных сотрудников. Даже
если в конце года придут дополнительные средства, двух средних зарплат по региону при
таком положении не достичь. Как к этому относится министерство?
Г.В. Чучева  в ответ сообщила, что на днях Профсоюз повторно направил в Минобрнауки
предложение о встрече для консультаций по текущим проблемам, поскольку первое
письмо до адресата не дошло. Когда встреча, основная цель которой -  получение
разъяснений о механизме выполнения поручений президента о поэтапном увеличении
финансирования науки, состоится, вопрос о ситуации на Урале там будет поставлен
 
О.Н. Урюпин обратил внимание коллег на неприятный казус с экспертизой проектов работ
по госзаданию. В июне 2024 в академические институты стали массово поступать
отрицательные заключения экспертов РАН на актуализированные к 1 апреля проекты
научных исследований по темам госзадания на 2025 год. Причина - несоответствие 
действующей Программе фундаментальных научных исследований (ПФНИ). Дело в том,
что с 27 марта вступила в действие обновленная ПФНИ, а  руководители тем при
планировании руководствовались программой, действовавшей на момент отправки
проектов. Вместо того, чтобы вернуть проекты на актуализацию, Минобрнауки переслало 
их на экспертизу.  Эксперты посчитали финансирование проектов нецелесообразным, так
как они содержали устаревшую информацию.
Для предотвращения подобных ситуаций, повергающих тысячи ученых в стрессовое
состояние и заставляющих выполнять лишнюю работу, решено было направить в
правительство, министерство и РАН просьбу ввести согласованный график сбора
сведений о планах и отчетах по темам госзадания, чтобы актуализация ПФНИ и ЕГИСУ
НИОКТР предшествовала сбору сведений. О.Н. Урюпин подготовил проект такого письма.
 
В.А. Картошкин сообщил, что в ФТИ им. А.Ф. Иоффе РАН прошли выборы директора.
Победил действующий руководитель института. Его назначение должно состояться не
позднее 6 августа.
 
Е.Е. Онищенко напомнил о продолжающейся акции по отправке писем главе
правительства о необходимости  поэтапного увеличения бюджетных расходов на
фундаментальные исследования согласно рекомендациям РАН. Методические
материалы разосланы в территориальные и первичные организации. Просьба
активизировать работу по срочному направлению обращений, чтобы постараться
повлиять на начавшийся бюджетный процесс.
 
А.И. Кубряков рассказал о непростой ситуации, сложившейся в Крымской
территориальной организации, где после ухода председателя первичной профсоюзной
организации Крымской астрофизической обсерватории возникла опасность ликвидации
ППО. В результате сложных переговоров первичку все же удалось сохранить. В ней были
проведены перевыборы профкома и председателя.  Руководителем организации была 
избрана Виктория Валерьевна Смирнова, старший научный сотрудник, кандидат физико-
математических наук. Ее научные интересы лежат в области теоретической астрофизики,
физики Солнца, радиофизики, физике плазмы, радиоастрономии и математического
анализа, она свободно владеет тремя иностранными языками и, судя по итогам выборов,
пользуется заслуженным авторитетом  в научном коллективе обсерватории.

 

Форум на пленэре
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На базе отдыха Института прикладной физики РАН "Варнавино" 11-14 июня проходила VIII
Межрегиональная междисциплинарная молодежная научно-практическая
конференция. В ней участвовали более 60 ученых из 20 научных организаций.
Программа включала  более 30 докладов по научным, социально-трудовым,
внутрипрофсоюзным  вопросам, просветительской тематике, а также круглые столы по
финансированию и  проблемам молодых ученых.  
Видео-напутствие участникам прислала Г.В. Чучева, их приветствовал и заместитель
директора по науке ФИЦ ИПФ РАН М.Ю. Глявин. 
Итоги круглого стола, посвященного теме финансирования фундаментальной науки,
прокомментировал председатель Совета Нижегородской региональной организации В.Ф.
Вдовин. По мнению участников, Профсоюз должен бороться не только за вал, но и за
качество и разумность расходования средств. Поэтому большое внимание на сессии было
уделено анализу финансово-организационной ситуации в институтах. Четыре доклада и
выступления в дискуссиях дали примерное представление о наиболее острых проблемах,
которые необходимо после подробного обсуждения и доводить до властей. Анализ
ситуации решено продолжить. 
В культурной программе МНПК были показаны научно-популярные мультфильмы из цикла
"Ниже Нижнего". Командная интеллектуальная игра «Адреналин» была построена по
сказке Александра Волкова «Волшебник Изумрудного города».
 

 

Анонс НС
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⭕Научное сообщество №4-5
 
Майские тезисы. Как проходило Общее собрание членов РАН. Выступление в дискуссиях
Г.В. Чучевой.
 
Разговоры о важном. Где деньги для РНФ?
 
Юбилейный кворум. О торжественном заседании Центрального совета Профсоюза в
Санкт-Петербурге.
 
После инаугурации. Майский указ и поручения президента: научные аспекты.
 
Передача эстафеты. Отчеты-выборы в ФИЦ проблем химической физики и медицинской
химии РАН.
 
Новые вопросы. Переписка с властными структурами по финансированию.
 
Калейдоскоп новостей. Мероприятия в региональных организациях Профсоюза
 

 

С уклоном в технологии
 

06.08.2024, 02:42 Почта Mail.ru

https://e.mail.ru/2/0:17186408430818151655:2/ 5/6

https://cloud.mail.ru/public/VcdL/ttdcw45Y9%20%D0%92


В Дубне 13 июня состоялось заседание Совета по науке и образованию при
Президента РФ. Основная тема - научно-технологические приоритеты текущего периода.
Были приняты проекты перечней приоритетных направлений научно-технологического
развития и важнейших наукоемких технологий, подготовленные при основополагающем
участии РАН. В проекты вошли 7 приоритетных направлений НТР и 28 важнейших
наукоемких технологий.
Правительство планирует использовать перечни при разработке стратегических
документов, планировании бюджета и мер поддержки.
Результаты работы по формированию приоритетов представил президент РАН Г.Я.
Красников. Он доложил также об активизации научно-методического руководства
академией НИИ и вузами. Глава РАН отметил, что госзадание на следующий период
должно быть сформировано к ноябрю уже по новой схеме - с учетом того, что научные
работы должны охватывать весь исследовательский фронт.
Правительство, Минобрнауки и Минфин, в свою очередь, прорабатывают меры для
увеличения затрат на исследования и разработки, которые по указу Президента РФ
должны составить не менее 2% ВВП к 2030 году. Готовятся механизмы поэтапного
увеличения уровня частных инвестиций.
«Новинка сезона» - национальные проекты технологического лидерства, определенные
новым майским указом. Работа по их подготовке началась. Утвержден стандарт, который
предполагает наличие в составе таких нацпроектов отдельных федеральных проектов по
кадровому и научному обеспечению.

 

Распоряжением Правительства РФ внесены существенные изменения в состав Высшей
аттестационной комиссии при Минобрнауки России. Председателем ВАК назначен вице-
президент РАН и вице-президент НИЦ "Курчатовский институт, академик В.Я. Панченко.
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